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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 

PRESIDENCIA IEEQ 
 
IEEQ: PROYECTAN A GRISEL MUÑIZ COMO NUEVA PRESIDENTA DEL ÁRBITRO ELECTORAL 
Grisel Muñiz Rodríguez será la nueva presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), 
adelantaron fuentes del Instituto Nacional Electoral a Tribuna de Querétaro, que estimaron, pudiera tomar 
protesta a más tardar el viernes. Hoy lunes se discutirá en la Comisión de Vinculación con los Organismos 
Públicos Locales del INE un dictamen en el cual ella es propuesta como presidenta para los próximos siete 
años. Actualmente es consejera electoral propietaria en la Junta Distrital 03 de Querétaro, cargo que tomó 
apenas en enero pasado. Entre 2013 y 2016, así como entre 2017 y 2022, ostentó varios cargos en el 
Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), como directora técnica interna y jefa de la Unidad de Planeación; 
su tiempo corresponde a las administraciones de los últimos tres gobernadores: José Calzada Rovirosa, 
Francisco Domínguez Servién y Mauricio Kuri González. De igual manera, su currículum muestra que es 
licenciada en Derecho y maestra en Administración Pública Estatal y Municipal, ambos grados otorgados por 
la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Señala tener experiencia en cuatro procesos electorales y más 
recientemente, la revocación de mandato. Con su nombramiento, el cual debe quedar firme para el 30 de 
junio máximo, el IEEQ tendrá una presidenta formal luego de más de medio año. El perfil de la abogada de 35 
años se impone al de otras aspirantes como María Nieto Castillo, de la dinastía Nieto, así como María Elena 
Guadarrama Conejo, comisionada de la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Datos 
Personales del estado de Querétaro (Infoqro). 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/ieeq-proyectan-a-grisel-muniz-como-nueva-presidenta-del-
arbitro-electoral/ 
 
CONSTITUCIÓN DE PARTIDOS POLÍTICOS LOCALES 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
INICIAN ASAMBLEAS DE LOS NUEVOS PARTIDOS. - ¡PREEEPAREN! - IEEQ. Querétaro Seguro, el proyecto 
de partido de Querétaro con rumbo A.C., iniciará sus asambleas municipales el próximo de julio en 
Tequisquiapan. Esta asociación, como las otras tres autorizadas por el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro, tienen casi lo que resta del año para cumplir con ese requisito porque deben celebrarse su 
asamblea constitutiva local antes del 23 de diciembre. Y luego, en enero de 2023, presentarán la solicitud 
formal de registro y la Secretaría Ejecutiva tendrá 60 días para resolver la procedencia. Esto vale para las 
cuatro asociaciones que aspiran a convertirse en partidos políticos locales: Razón y Participación A.C., 
Biodiversidad Querétaro A.C., Movimiento Laborista Querétaro A.C. Como es sabido, hoy son siete, PAN, 
Morena, PRI, Movimiento Ciudadano, Verde Ecologista, PRD, PT y los que pueden presentar candidatos. Los 
nuevos, en caso de aprobarse, solo podrán presentarlos en lo local y no celebrar alianzas. Doy fe. (PA 2) 

 
https://plazadearmas.com.mx/dos-millones-de-capitalinos-para-2030/ 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
PRI EN QUERÉTARO RESPALDA ALIANZA PARA ELECCIÓN PRESIDENCIAL 
La dirigente del PRI de Querétaro, Abigaíl Arredondo comunicó que desde el Comité Estatal no ven con 
malos ojos que se unifique un posible candidato a la presidencia de la República entre los partidos de la 
alianza Va Por México. (V3) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INCIDE VIOLENCIA DE GÉNERO EN 10 DE CADA 100 MIL 
El promedio de todo el país es de 1.63; hasta mayo se reportaron 243 carpetas. (DQ principal) 
 
N: JUSTICIA Y SEGURIDAD: EV  
El Marqués contará con Unidad de investigación de la FGE. (N principal) 
 
AM: PREVÉ COPARMEX AUMENTO DE SALARIOS 
La organización patronal contempla que en dos años se duplique el sueldo mínimo para beneficiar la 
economía de los queretanos. (AM principal) 
 
PA: CORREGIDORA, ESCUDO DE QUERÉTARO: SOSA 
Reconoce el alcalde aspirar al Senado tras cumplir los retos. (PA principal) 
 
EUQ: APUESTA KURI POR CLÚSTER MUNDIAL DE DATA CENTERS 
En los próximos años proyectan contar con al menos 50 proyectos de este tipo en suelo queretano; estado 
aparece en ranking internacional de mercados potenciales en esta industria.  (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PREPARAN CLÚSTER MUNDIAL DE DATA CENTERS 
Por Sirse Rosas 
Querétaro se prepara para albergar el primer clúster mundial de data centers, pues en los próximos años se 
contará con al menos 50 proyectos de este tipo en suelo queretano. (...) El gobernador Mauricio Kuri reveló 
que se encuentran trabajando en la creación del que será el primer clúster de data centers, para el que se 
contempla la instalación de 50 centros de datos. (EUQ 1 y 4) 
  
EL QCC, A 30% DE AVANCE PARA SER EDIFICIO SUSTENTABLE 
Por Montserrat Márquez 
El QCC se encuentra en un 30% de avance para convertirse en edificio sustentable, informó Alfredo Espinoza 
Leal, director del inmueble. Añadió que la intención es obtener una certificación internacional como edificio 
verde antes de que concluya la actual administración estatal. (...) En dos o tres años, espera que haya un 
mayor avance, ya que el funcionario puntualizó que es un tema relevante para el gobernador Mauricio 
Kuri. (EUQ 5) 
  
MAYOR IMPULSO 
En días anteriores, Rosendo Anaya SEDEA acudió en compañía del gobernador del estado, Mauricio Kuri, 
para realizar la entrega de un pozo para riego y equipamiento de cinco fuentes de abastecimiento en Pedro 
Escobedo, que estará beneficiando a 500 productores de este municipio y de San Juan del Río. Respecto a 
esta entrega, él titular de la SEDEA habló de lo significativo que será para este sector, pues se verán 
beneficiadas alrededor de mil hectáreas de manera directa e indirecta para darle un mayor empuje a la 
actividad agrícola. (NSJR 2) 
 
SE ESPERA EN QUERÉTARO NUEVA OLEADA DE COVID-19; SE ALCANZARON 125 CASOS DIARIOS 
El vocero Organizacional, Erick Ventura informó que la semana anterior el número de contagios por Covid-
19 en el estado alcanzó los 125 casos diarios, por ello explicó que, de acuerdo con la experiencia, cada que se 
rebasan los 100 casos diarios en Querétaro debemos esperar una nueva oleada de la enfermedad. (DQ 5, N 6, 
EUQ 1 y 2, PA 1 y 7, ADN) 
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DARÁN FACILIDADES POR VACUNA DE MENORES 
Por Montserrat Márquez 
La USEBEQ otorgará todas las facilidades para que los alumnos de este sector sean llevados a vacunarse 
contra el Covid-19, incluso podrían suspender clases en caso de que las jornadas sean por planteles 
educativos, adelantó el titular de la dependencia, Raúl Iturralde. El 11 de julio iniciará la jornada de 
vacunación en la entidad para menores de 5 a 11 años, a quienes se les aplicará el antígeno de la 
farmacéutica Pfizer. (EUQ 7) 
  
REPORTAN CUATRO CASOS DE COVID-19 DENTRO DEL GOBIERNO DE LA CAPITAL QUERETANA 
La secretaria de Administración del municipio de Querétaro, Ana Osornio Arellano informó que existen 
cuatro casos positivos de Covid-19 dentro del gobierno capitalino. "El último conteo que tuvimos fue de 
cuatro contagiados durante junio, cabe mencionar que entre abril y mayo no habíamos tenido contagiados", 
expresó.  Detalló que uno de los casos identificados y aislados es la titular de la Secretaría de Servicios 
Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre. (V3) 
  
ESTA SEMANA, TARJETAS PARA ADULTOS MAYORES 
Por Ana Karina Vázquez 
Durante la última semana de junio se llevará a cabo la entrega de las tarjetas para que los adultos mayores 
reciban la pensión para el Bienestar, en los distintos puntos de la dependencia establecidos en todo el estado 
de Querétaro; quienes hayan recibido una notificación por mensaje de texto deberán acudir por su tarjeta. 
Las personas beneficiarias del municipio de Querétaro que se hayan notificado podrán acudir a las 
instalaciones de la delegación estatal de la Secretaría de Bienestar, ubicadas frente al estadio Corregidora 
desde el 25 de junio y hasta el próximo 1 de julio. (DQ 6) 
 
PARTICIPA QUERÉTARO EN LA REUNIÓN DEL CONSEJO NACIONAL DE AUTORIDADES EDUCATIVAS 
La SEDEQ participó en la 54 Reunión Nacional Plenaria Ordinaria del Consejo Nacional de Autoridades 
Educativas, donde los representantes del gobierno federal expusieron el calendario escolar, además de la 
estrategia de formación continua docente. (M) 
   

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIOS DE QUERÉTARO REDUCEN DEUDAS 
Por Cecilia Conde 
Los municipios de Querétaro tenían una deuda de 72 millones de pesos hasta diciembre de 2021; sin 
embargo, fueron de las demarcaciones con más reducción entre 2020 y 2021 con 75.4%, de acuerdo con el 
reporte Hablemos de Deuda 2022, del IMCO. En el reporte explica que en 2020 las deudas de los municipios 
de Querétaro eran de 273 millones de pesos, y en 2021 disminuyó a 72 millones de pesos; por lo que la 
disminución fue del 75.4%. (DQ 1 y 6) 
 
CAMPO SOSTIENE LA ECONOMÍA: CABRERA 
Dentro de la actual administración municipal se está apostando por el campo, toda vez que se trata de uno 
de los sectores más importantes de San Juan del Río, pues este sector primario, junto con la industria, 
sostiene la economía que gira en torno a las dinámicas del municipio, afirmó el presidente municipal de esta 
demarcación, Roberto Cabrera Valencia. Con motivo del certamen de la Flor Más Bella del Campo, Cabrera 
Valencia aseguró que durante la pandemia el municipio de San Juan del Río salió a delante gracias a las 
actividades desarrolladas por el sector industrial y el sector agropecuario, pues ambos lograron sostener su 
economía a pesar de las adversidades. (ESSJR 4) 
 
ASISTE LUIS NAVA A LA PREMIACIÓN DE LA COPA INTERUNIVERSITARIA POR LOS DERECHOS 
HUMANOS 
Durante la premiación de la Copa Interuniversitaria por los Derechos Humanos que se llevó a cabo en la 
Universidad Politécnica, el presidente municipal, Luis Nava comentó que además de promover el deporte y 
la sana convivencia, estos torneos forman a los jóvenes en valores para la Ciudad que Queremos. (M) 
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NAVA TOMA PROTESTA AL COMITÉ EJECUTIVO MUNICIPAL DE LA CCI 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava asistió al XXVI Congreso Agrario Municipal de la Central 
Campesina Independiente, donde se tomó protesta a los integrantes del Comité Ejecutivo Municipal, a 
quienes les hizo un llamado a trabajar juntos por el desarrollo del campo queretano para que todas las 
familias de la capital puedan tener un desarrollo pleno. (DQ 7, N 1 y 2, EUQ 2, IN, CN, LL, ALQRO, Q24-7, M, 
ADN) 
  
CONTINÚAN LAS JORNADAS CONTIGO EN LA CAPITAL 
Por Daniela Montes de Oca 
Esta semana las Jornadas Contigo llegarán a las colonias Bolaños el 28 de junio, en Puertas del Cielo el 29 y 
30, por último en Rancho San Antonio el primero de julio, esto con el objetivo de acercar a la población todos 
los servicios del municipio de Querétaro, entre los que destacan: bolsa de empleo, el programa Médico 
Contigo, registro civil, protección animal entre muchas otros. (N 4) 
  
SEMI PEATONALIZAR EL CENTRO, QUIEREN 
Por Verónica Ruiz 
Locatarios y empresarios de la Alianza por el Centro Histórico, proponen implementar espacios semi 
peatonales en el primer cuadro de la ciudad, para apoyar la movilidad de la zona, informó el presidente 
Antonio Torres. (DQ 7) 
  
CORREGIDORA, ESCUDO DE QUERÉTARO: SOSA 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Roberto Sosa Pichardo destaca la importancia que tiene Corregidora para el estado, municipio considerado 
“El escudo de Querétaro. Un Pueblito que ha crecido y en 30 años ya es una ciudad, con un crecimiento anual 
del 4.5 %. El presidente Municipal reitera su deseo de servir al estado como senador de la República, pero 
antes, admite, debe cumplir con los retos de seguridad, empleo, movilidad y turismo. (PA 6) 
  
PENDIENTE DONACIÓN DE PREDIOS A POLICÍAS 
Por Josefina Herrera 
En la administración municipal anterior de San Juan del Río se realizó el anuncio de una donación de predios 
a elementos de la SSPM; sin embargo, este proyecto no se ejecutó por los tiempos, pero buscará Roberto 
Cabrera, actual presidente municipal, la manera de poderlo llevar a cabo. Es importante mencionar que 
habló de sorteo de 50 predios para los policías, y el alcalde, dijo no estar descartada esta donación, pero 
ahora lo que tendrá que hacer es buscar los medios para poder cumplir con esa iniciativa que surgió atrás. 
(NSJR 1 y 2) 
  
INICIA RENÉ MEJÍA OBRAS POR MÁS DE 34 MDP EN AMEALCO 
El presidente municipal de Amealco, René Mejía puso en marcha obras por un monto de más de 34 millones 
de pesos, con las que se estará impulsando la infraestructura social, urbana, eléctrica y deportiva en el 
municipio de Amealco. “Todos los proyectos que inician son obras que la comunidad determinó como 
primordiales, son obras de ustedes para ustedes, van encauzadas a la generación de progreso y felicidad, 
mediante la contratación de personal de la comunidad buscamos generar empleos temporales. Otro objetivo 
es mejorar las condiciones para el desarrollo de niñas, niños, jóvenes y adultos mediante el deporte, mejorar 
también, las condiciones sanitarias, las vías de acceso, la seguridad y los servicios de luz y de agua que 
merecen todos los amealcenses”, resaltó René Mejía. (N 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
IMPULSA FD EL “OBSERVATORIO UNIVERSITARIO DE LA CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS 
HUMANOS” 
Estudiantes de la Facultad de Derecho (FD) desarrollaron el prototipo “Observatorio Universitario de la 
Corte Interamericana de Derechos Humanos” como parte del Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría 
2021 (Foper) de la UAQ. (DQ 9, ELQNO) 
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VEINTE DOCENTES DE LA UAQ RECIBIERON SU PLAZA DE TIEMPO COMPLETO 
Un total de 20 docentes adscritos a diferentes unidades académicas de la UAQ recibieron su plaza de tiempo 
completo, luego de un proceso de selección -como parte de la convocatoria 2022- en el que concursaron para 
poder acceder a estos espacios. Durante la ceremonia de entrega, la rectora de la Casa de Estudios, Teresa 
García precisó que a pesar de lo complicado que resulta para la universidad actualmente hacer entrega de 
este beneficio a los docentes, se trabaja en las gestiones necesarias para darles estabilidad laboral. (N 8) 
 
LA PERE, UN “RÍO DE AGUA VIVA” QUE NUTRE A LA IGLESIA: MONS. FIDENCIO LÓPEZ 
Por Enrique Zamudio 
A unas semanas del regreso presencial de la peregrinación a pie a la Basílica de Guadalupe, el obispo de 
Querétaro, Mons. Fidencio López calificó a la peregrinación como un “río de agua viva que nutre a nuestra 
Iglesia diocesana” y que estará presente en los momentos claves de este Santo Camino que cumple 130 años 
de llevarse a cabo. “La peregrinación ha pasado a ser parte de nuestra identidad y una de las mejores formas 
de expresar que somos un pueblo con el desafío de caminar juntos siempre: pobres, ricos, indígenas, 
campesinos, magistrados, políticos, todos”. (N 1 y 5) 
 
FINGEN SER MIGRANTES PARA VIVIR DE LA CARIDAD 
Migrantes piratas identificados en San Juan del Río optan por irse a comunidades del municipio para 
solicitar dádivas de la población, haciéndose pasar por personas provenientes de Centroamérica. La regidora 
de la Comisión de Trabajadores Migrantes sanjuanense, Fabiola Pérez Valenzuela, informó que lugares como 
La Valla, La Llave o Cerro Gordo, son sitios en los cuales cruzan las vías del tren de carga, motivo por el cual, 
se han identificado en esos puntos de San Juan del Río, la presencia de falsos migrantes, atribuible a que en 
esas zonas la población puede aportar más. (ESSJR 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Subsidios del IQT. Edgardo Cabrera. Queretano incansable. A pesar de que se mantienen activos 13 
brotes de Covid-19 en el sector educativo, solo una quinta parte de los menores de 5 a 11 años se han 
registrado para inmunizarse con el fármaco de Pfizer en el estado. De los 240 mil menores de esta edad que 
el INEGI reporta, solo 54 mil han completado su registro. Luego de que se interpusieron amparos durante los 
primeros meses de las jornadas de vacunación, solo la mitad de los adolescentes de 12 a 14 años recibieron 
la primera dosis de la vacuna. INCANSABLE. Lo postula el Colegio de Abogados Litigantes, del que es un 
socio destacado, pero la propuesta igual ha sido adoptada por la Cámara Nacional de Comercio, por la 
Fecapeq, por sus otros colegas, los hoteleros, por la Canirac que preside Garabed Naridian y por su muy 
amado municipio de Ezequiel Montes, cuya alcaldesa presentará hoy su apoyo total ante el Congreso. Se 
trata del incansable Edgardo Cabrera Delgado, abogado, funcionario público, escritor, cronista, periodista, 
empresario y promotor turístico, un queretano que por muchas décadas y quien de muchas formas ha estado 
presente en la historia del estado y de su localidad, el pueblo mágico de Bernal, para ser distinguido con la 
Medalla de Honor Junípero Serra. No puede ser ignorado por el Poder Legislativo en sus prioridades. NAVA 
NACIONAL. La semana pasada Luis Nava Guerrero acudió como invitado especial a la Convención Nacional 
de la Radio y la Televisión de la CIRT celebrada en Cancún, Quintana Roo. Nos aseguran que la invitación 
responde a que Nava se ha colocado en los reflectores de todo el país por sus niveles de aprobación en 
encuestas, pero también por programas de prevención, finanzas sanas o de impulso a la mujer que 
reconocen instancias internacionales y nacionales. “SIMI”. Como dicta la tradición local, el presidente en 
turno de la CIRT Querétaro le armó al alcalde capitalino, Luis Nava un rutinario y muy “cálido recibimiento” 
de los asistentes a la reunión anual más grande de la radio y la televisión. ¿Dónde quedó la tan mentada 
“innovación”? Su antecesor era 40 años más viejo, pero ¡cuando menos contaba chistes...! DENUNCIA. El 
Sistema Municipal DIF de Querétaro puso a disposición de la ciudadanía la línea 070 y el número directo 442 
561 1860, para reportar casos de trabajo infantil en la ciudad, como parte de la estrategia integral para 
erradicar esta actividad y ofrecer mejores oportunidades de vida a niñas, niños y adolescentes en situación 
de calle. FALLAN AL ALCALDE. Tras 2 años de suspensión, la feria de San Juan del Río por el 491 aniversario 
de la fundación de la ciudad ha sido dinámica y plagada de eventos; no obstante, muchos de ellos han tenido 
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mala organización. Eventos deportivos cancelados de último momento, con cambios de sede sin previo aviso 
o eventos culturales con 4 asistentes y demorados para arrancar, han sido recurrentes. Pese a los llamados 
constantes del alcalde Roberto Cabrera a su equipo y los integrantes del Patronato de la Feria para darle un 
festejo de altura a la población, muchos le han quedado mal. UNIDOS. Ni tan perdido anda el ex titular de la 
Entidad Superior de Fiscalización del estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, a quien se le vio de 
visita en el Instituto Queretano del Transporte (IQT) para tratar asuntos con el director de la dependencia, 
Gerardo Cuanalo. INACEPTABLE. Las semanas pasan y la duda que surge tras los cambios es por qué el 
Instituto Queretano del Transporte (IQT) tiene qué subsidiar a los concesionarios de transporte en vez de 
hacer valer la ley. El IQT paga más de 800 mil pesos a las empresas por hacer bien su chamba, cuando esta 
tendría que hacerse sí o sí. Y mientras ellos ganan, buena parte de la sociedad sigue sufriendo de la 
deficiencia en uno de los temas que más impacto. (ESSJR) 
  
HIJOS DE LA CORNETA  
SE ACOMODAN LOS GRUPOS POLÍTICOS RUMBO AL 2024. Suenan casi en todos los ámbitos de la vida 
social y política en Querétaro, los nombres de quienes pudieran figurar en las boletas electorales rumbo al 
2024 y, aunque todavía es muy temprano, lo cierto es que las calabazas o, como les dice AMLO, las 
"corcholatas" se acomodan solas o, simplemente, con las famosas encuestas. Lo cierto es que para el partido 
en el poder en nuestro estado, no hay tiempo que perder y resulta fundamental que se vayan perfilando 
quienes pudieran tener alguna aspiración o quienes pudieran tener alguna posibilidad de representar 
exitosamente la ideología política del partido en el poder. En el caso del PAN queretano, figuran la secretaria 
de gobierno en el estado, Guadalupe Murguía, que tiene posibilidades de buscar la reelección, ya que, al día 
de hoy, ella ya es senadora con licencia; El jefe de gabinete, Rogelio Vega; el secretario particular de Kuri, 
Josué Guerrero (chepe) quien se encarga de un programa estratégico del gobierno para tener contacto 
social. De la misma manera, aparecen los alcaldes de Querétaro, Luis Nava; de Corregidora, Roberto Sosa y 
de El Marqués, Enrique Vega, y hay quienes ponen en esa posibilidad al legislador Guillermo Vega o al 
mismísimo Alfredo Botello que hoy es senador suplente y también suena y fuerte el oficial mayor, Mario 
Ramírez Retolaza. Para el PRI suenan el exgobernador José Calzada aprovechando su cercanía y respaldo 
con "Alito" Moreno y que también podrían jugar Abigaíl Arredondo, Paul Ospital y hasta la señora 
Sandra Albarrán. En el partido Morena se manejan los nombres de Gilberto Herrera que buscará, dicen los 
que saben, la reelección como senador. Pero también está muy activo el ex titular de la UIF, el sanjuanense, 
Santiago Nieto Castillo y hasta la misma rectora de la UAQ, Tere García o, en el último de los casos, 
Mauricio Ruíz Oláes porque ha sido totalmente fiel a Mario Delgado. En fin, falta todavía que corra mucha 
agua por debajo del puente; sin embargo, nadie puede negar que de esa manera se estarán reacomodando 
los diferentes grupos políticos en el estado rumbo al 2024. ¿No cree usted??? BUEN EQUIPO 
INSTITUCIONAL EN OFICIALÍA MAYOR. Por cierto que en la Oficialía Mayor del gobierno del estado que 
encabeza Ramírez Retolaza y que ha dado muestra de gran capacidad institucional y de una gran 
sensibilidad como operador para destrabar lo que haya que destrabar, andan apurados por todas las 
acciones presupuestales que deben hacer para que Kuri pueda cumplir con las acciones que ofreció en 
campaña. Todo el equipo está trabajando al cien para apoyar a todas las secretarías y en todos los programas 
para atender las demandas y necesidades más urgentes que debe resolver y que debe atender puntualmente 
el jefe del ejecutivo. No hay tiempo para distracciones y también hay que decir que se ha conformado un 
sólido equipo de trabajo en torno a esas exigencias que son fundamentales para que los resultados del 
gobierno estatal se noten con claridad en los 18 municipios. Brazo derecho del Oficial Mayor es la 
prestigiada abogada Linda Luna que, más allá de los chismes de pasillo, con su comportamiento intachable 
en todas las responsabilidades que ha tenido a lo largo de su carrera, ha demostrado sensibilidad, fortaleza y 
capacidad institucional para servir siempre a Querétaro. COMUNICACIÓN EN LA LEY DE AGUAS. En su 
representación institucional, salió a medios el diputado Antonio Zapata, presidente de la mesa directiva del 
congreso local, "a defender" la reciente aprobación de la llamada ley del agua en nuestro estado y al 
comparecer en varios medios de comunicación locales, quedó claro que el congreso está abierto al diálogo y 
a recibir propuestas "técnicamente soportables" para adecuar lo que haya que adecuar toda vez que, dijo, 
"todas las leyes son perfectibles y la del agua, no es la excepción". Reiteró que de ninguna manera se 
concedió la posible "privatización" que se convirtió, dijo, "en discurso de la oposición política para confundir 
a la sociedad sin aportar ninguna propuesta en concreto". Hizo saber que la fracción de MORENA conoció en 
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tiempo y forma la iniciativa de ley y que ninguno de los cinco legisladores que integran ese grupo 
parlamentario pudo hacer una propuesta formal y concreta. De esa forma, la ley de agua que entrará en vigor 
el próximo 1 de julio ya cuenta con el aval de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y de la misma 
Defensoría de los Derechos Humanos del estado, lo avala lo que aprobó la mayoría en el congreso local, lo 
que debilitó la acción de inconstitucional en la que fracasó la diputada modernista Andrea Tovar. Reconoció 
el experimentado legislador panista y exalcalde de Corregidora que se cometieron errores de comunicación 
de forma y que les faltó informar a la sociedad de manera más efectiva y que, por eso, mantendrán mesas de 
diálogo para escuchar a quienes quieran aportar alguna propuesta en esta importante y trascendente ley 
para la sociedad queretana, incluyendo a los representantes de la Universidad Autónoma de Querétaro de 
donde salieron las principales críticas de oposición. ¡Que así sea! PARECIERA QUE YA NADIE SE ACUERDA 
DEL TRIUNFO DEL PAN EN QUERÉTARO. Les pasó de noche a los panistas queretanos celebrar un año del 
triunfo electoral de Mauricio Kuri el 6 de junio del 2021 y que lo llevó a la posición política más importante 
del estado. Parece que nadie se acordó o nadie tuvo capacidad y posibilidad de hablar en voz alta de lo que 
han logrado los gobiernos de Acción Nacional y más ante el contexto nacional en el que parece que la 
aplanadora de Morena no tiene rival. Tal parece que la dirigente panista en el estado, Leonor Mejía, ha 
estado más ocupada en replicar los comunicados que le envía desde el CEN del PAN, Marcos Aguilar, para 
"cuidar" el hueso de su jefe Marko Cortez y evitar a toda costa que sea destituido. Pero, tal parece, que se 
han olvidado del triunfo en el gobierno del estado en el que el PAN ganó la gubernatura, 12 de 18 alcaldías y 
los 15 distritos en Querétaro, con el 54.2% de los votos emitidos en esa histórica y trascendental contienda 
en la que, el entonces candidato Kuri, fue claro al señalar que "estaría dispuesto siempre a colaborar con el 
gobierno federal, siempre y cuando haya beneficios para Querétaro". Desmemoriados y a un año de la 
victoria electoral y de todo eso que hoy también está en juego, parece que ya nadie se acuerda en el PAN, 
mientras la joven dirigente aprovecha el tiempo, sigue para mostrar su blanca sonrisa en los comunicados 
que envía a las redacciones desde la comodidad de la inopia política. ESTA SEMANA KURI AL 100 Y DE 
REGRESO DEL COVID. Esta semana se reincorpora al 100% a sus actividades gubernamentales el 
gobernador Mauricio Kuri, después de haber dado positivo al Covid-19 por tercera vez y de los cuidados 
que debe tener en sus actividades públicas y, sobre todo, para cuidar su salud y la de su familia como parte 
de las responsabilidades que tenemos todos los ciudadanos. Abre con una presentación detallada de la obra 
llamada "Paseo 5 de Febrero" que representa y significa el arranque formal del programa de obras estatales 
que marcarán la administración que encabeza Kuri y la disposición de recursos para atender las necesidades 
de infraestructura en los 18 ayuntamientos. Particularmente en esta de 5 de Febrero que arranca esta misma 
semana y que, sin duda, se convertirá una prueba de fuego porque implicará una acción de gobierno que 
impactará en la vida cotidiana de miles de queretanos y eso, siempre, significa un gran riesgo que en 
temporada de lluvias se puede complicar de manera importante. Tendrán que ser muy cuidadosos en el 
gobierno y particularmente en la secretaría de obras públicas que encabeza Fernando González Salinas y la 
seguridad ciudadana con Eloy Hernández, además de la de movilidad del municipio con Rodrigo Vega para 
que se pongan a trabajar en serio; se coordinen muy bien para dar vialidad y ayudar a la ciudadanía. Ojalá 
que lo puedan lograr. ¿Será? ENRIQUE VEGA CON COVID, PERO ANTES FORMALIZA DONACIÓN DE 
TERRENO. Por cierto que en El Marqués y antes de que fuera diagnosticado con COVID, el alcalde Enrique 
Vega Carriles, se dio tiempo para formalizar la donación de un terreno en aquella demarcación para la 
construcción de la Unidad de Investigación de la Fiscalía General del Estado. En el terreno cuya superficie es 
de dos mil 500 metros cuadrados y junto con Alejandro Echeverría, se firmó la escritura pública para esta 
importante acción donde se atenderá a las personas y familias víctimas y ofendidas que requieran de los 
servicios de la fiscalía que estará ubicada en las instalaciones de Jesús María luego de la aprobación formal 
de los regidores en el ayuntamiento marquesino. Está claro que para Vega Carriles en materia de seguridad y 
justicia no hay metas acabadas y por ello se requiere de un trabajo profesional para mantener esa cercanía 
con la ciudadanía y de esa forma mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona metropolitana. La 
chamba no se detiene. SEGURO DE DESEMPLEO Y 5 DE FEBRERO. Hoy a las 9 de la mañana en el Centro de 
Congresos, el Gobernador Mauricio Kuri, explicará y dará detalles del proyecto vial de la importante 
avenida 5 de Febrero. Sin duda alguna, luego de varios meses de circunstancias y acontecimientos en 
Querétaro con sabores agridulces, el gobernador, ha fijado en lo que va de los últimos 15 días, dos ejes o 
trazos de su gobierno: el seguro de desempleo y la avenida 5 de Febrero. Con una bolsa de 35 millones de 
pesos, a quien acredite haber perdido el empleo, se le dará un apoyo de tres mil 500 pesos por dos meses. Si 
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bien, la bolsa total es relativamente pequeña, respectó al tamaño del presupuesto local; se debe decir que la 
intención y la política pública, es positiva. Los Estados Unidos y México han subido sus tasas de interés, lo 
que representa una medida contra la inflación; pero la historia también nos recuerda que las altas tasas de 
interés llegan a congelar a la economía, ya lo trae consigo una recesión y por tanto desempleo. Así las cosas, 
si bien Querétaro, con su industria, tiene un crecimiento por arriba de la media y cuenta con buenos 
números de empleos; el gobierno local se adelanta con medidas concretas a los daños a la economía nacional 
y también adquiere un rasgo progresista, ya que se trata de un subsidio más, parecido a los que el gobierno 
de AMLO viene dando desde el principio de su gobierno. No se debe dejar de decir que también se trató de 
una promesa de campaña en el 2021. En campaña también se ofreció construir infraestructura como nunca 
antes. Si bien, el segundo piso no fue viable, esta idea de mejorar una de las principales arterias de la capital, 
resulta más que necesaria, ya que en las últimas administraciones se concentraron más en circuitos, 
distribuidores viales o puentes, pero no en obras de remodelación y adaptación tan ambiciosa como la 5 de 
Febrero. El tráfico en la ciudad y el aumento del parque vehicular es un tema central. La movilidad sigue 
siendo un polvorín en Querétaro. Sus soluciones están en la mejora del Transporte Público y la 
Infraestructura vial que requiere adaptarse a los nuevos tiempos y realidades. El asunto de las bicis tiene 
que ver con ideas complementarias, pero no de fondo para una ciudad como Querétaro. La clave de este 
proyecto será el equilibro entre la conciencia ciudadana en el sentido de que la obra tardará más de un año y 
ello traerá consigo seguramente más caos vial; sin embargo, el bien mayor tendrá que esperarse, para saber 
que ese sacrificio valdrá la pena a futuro. Aunque el equilibrio entre el sacrificio y los planes de movilidad y 
de contención para no colapsar a la ciudad serán esenciales. El terminar la obra a tiempo y dar alternativas 
de desahogo vial serán fundamentales. La icónica 5 de Febrero podría ser una de esas obras que, a pesar de 
ser grandes, no son faraónicas, porque son indispensables. Puede ser una obra de aquellas que sellan para 
bien a una administración. El manejo que le den desde a la comunicación hasta la circulación, es la clave a 
corto plazo. DE LENGUA ME COMO UN PLATO. Como candidato Andrés Manuel López Obrador tenía la 
solución a todos los problemas de México y mala memoria tienen, los que no recuerdan que en su discurso 
en el Zócalo afirmó, que al día siguiente de que tomara posición los delincuentes —porque él lo decía— 
serían buenos y se terminaría la violencia. Ya como presidente, al ver la realidad y olvidando su obligación 
de hacer cumplir nuestra Constitución —la que protestó cumplir— comenzó a evadir con descabellados 
argumentos, como lo del cambio de estrategia, justificando su inacción con palabrería demagógica, como lo 
de “abrazos no balazos” y el ridículo argumento de acusarlos con sus mamás. El resultado de esta omisión de 
una de sus principales responsabilidades como presidente: dar seguridad a los ciudadanos, misma que —de 
manera criminal— no ha tenido la capacidad de asumir, causando que el crimen organizado está ya 
adueñándose del país. (...) TERTULIA. Doña María vecina del tradicional barrio de la Cruz, arrancó la 
reunión semanal señalando que su negocio de los buñuelos tradicionales en la plaza de la fundación que 
construyera el Gobernador Rafael Camacho Guzmán, ha visto pasar más de 40 años de la historia de esta 
gran ciudad de Santiago de Querétaro, pero la verdad que además de la vendimia que se genera en las fiestas 
de la Santa Cruz en el mes de septiembre, ha sido también de buenas ventas las fiestas en el mes de julio, más 
ahora que está completa con los personajes con que se escribió la historia sobre la leyenda de la Fundación 
de la Ciudad de Santiago de Querétaro, primero el Apóstol Santiago con la egregia escultura colocada hacia el 
oriente y teniendo a su espalda la puesta del sol en el poniente, el pueblo indígena con la escultura de los 
Concheros que se encuentra a la entrada del templo y hacen la trilogía de los factores los misioneros 
franciscanos que llegaron con los españoles. (...) (N) 
  
BAJO RESERVA 
¿POR QUÉ GILBERTO NO DEFIENDE A BALDERAS? ¿Por qué el senador y ex rector de la UAQ, Gilberto 
Herrera, no ha defendido al presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas, a quién se le expulsó 
de este partido? La respuesta es sencilla: Gilberto y Balderas no son del mismo grupo político, aunque 
pareciera que sí. Ambos se conocen desde la Universidad, pues Ángel fue dirigente del SUPAUAQ en la época 
que Gilberto Herrera fue director de la Facultad de Ingeniería y después rector, pero nos comentan que su 
relación fue complicada y hasta tensa, pero en Morena se reencontraron y han sido aliados coyunturales, 
pero cada quien trae su propia agenda y su propio grupo. MARÍA ALEMÁN ESTÁ DESAPARECIDA. De quien 
poco se sabe, nos dicen, es de la regidora capitalina del PRI, María Alemán. Desde que concluyó la campaña 
en la que participó como candidata a la alcaldía de Querétaro en junio de 2021, prácticamente desapareció. 
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En redes sociales dicen que su trabajo dentro del Ayuntamiento se da más de manera virtual, pues pocas 
veces se le ve en Centro Cívico; además, tampoco acompaña a la dirigencia de su partido que encabeza 
Abigaíl Arredondo y mucho menos dice algo del trabajo tan cuestionado de su presidente nacional, Alejandro 
“Alito Moreno”, con quien a trabajo en distintas responsabilidades en el CEN del tricolor. (EUQ) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
PRESENTA HOY KURI PROYECTO PASEO CINCO DE FEBRERO. Tras haber superado el Covid-19, hoy a las 
9:00 horas, el gobernador Mauricio Kuri presentará ante diferentes sectores de la sociedad, en el teatro 
Metropolitano del Querétaro, Centro de Congresos, el proyecto Paseo Cinco de Febrero, que consiste en 
obras en los carriles laterales, con drenaje pluvial y sanitario para ayudar a mitigar inundaciones. La primera 
etapa iniciará la primera semana de julio y tendrá una duración de cuatro meses. LA GRILLA NO LES SALIÓ. 
Que la CNDH emitió un pronunciamiento en el que hizo un extrañamiento público y enérgico sobre el 
consejero Bernardo Romero Vázquez y exhortó al Senado a que clarifique la actuación y reglas de 
comportamiento de los miembros del Consejo Consultivo del organismo, por haber denostado a servidores 
públicos de la Comisión en el programa Presencia Universitaria, de la UAQ. La CNDH acusó que él intentó 
presionar para que, sin ninguna argumentación jurídica de por medio, se promoviera una acción de 
inconstitucionalidad sobre la Ley de aguas, lo que no es facultad del Consejo Consultivo. Además, dijo que el 
consejero incurrió en falsedades y pretendió “imponer compromisos y agendas personales, e, incluso, 
agendas partidistas, por encima del marco de actuación de la comisión”. La CNDH había confirmado que no 
presentaría la acción de inconstitucionalidad en contra de la Ley de aguas por considerar que no vulnera la 
Carta Magna ni viola el derecho humano al agua, lo que no gustó a quienes han politizado el tema, 
especialmente a militantes de Morena… ¡Están molestos porque la grilla no les ha salido como planearon! 
Bernardo Romero, coordinador del Programa Universitario de Derechos Humanos, rindió protesta ante el 
Senado como consejero en diciembre del 2021… y es cercano al senador Gilberto Herrera. ¡BIEN POR LA 
FISCALÍA Y EL PODER JUDICIAL EN EL ESTADO! Que la fiscalía informó que los dos jóvenes que 
presuntamente rociaron con alcohol y quemaron a un compañero en una telesecundaria en El Salitre, 
Querétaro, fueron vinculados a proceso por lesiones dolosas; y el juez impuso como medidas cautelares la 
vigilancia y presentación periódica, prohibición para salir del estado y acercarse a la víctima; así como tres 
meses de investigación complementaria. Por otro lado, reveló que fue detenido por el delito de violencia 
familiar, el hombre que mantenía una relación sentimental con la madre de Kevin ‘N’, el joven que salió de su 
casa para no ser violentado. La mamá, Altagracia ‘N’, quien había denunciado la desaparición de su hijo, fue 
vinculada a proceso por el mismo delito y está en prisión preventiva. ¡Bien por la fiscalía y el poder Judicial 
en el estado!… ¡Estas conductas son inadmisibles! (CQRO 2) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS / “NO RENUNCIARÉ” RESPONDE ALITO 
Por Juan Antonio del Agua 
Desafió el presidente nacional del PRI ALEJANDRO MORENO a los exdirigentes que están exigiendo otra 
reunión para renunciar al responderles que se les escuchará en asuntos generales durante el próximo 
Consejo Político, para el que -jejeje- no hay fecha. “ALITO” se hizo acompañar por varios gobernadores que 
perdieron sus estados, entre ellos el de Querétaro JOSÉ CALZADA. Ahí la lleva. Agüita para la derrota, ya se 
nota. (PA 1) 
  
FUEGO AMIGO / BAUTIZAN A TRIANA 
El mejor torero que ha dado Querétaro y uno de los más destacados de la fiesta, El Payo Octavio García y su 
esposa, la modelo jalisciense Fabiana Cataño presentaron este sábado a su primera hija en La Capilla y 
dieron tres vueltas al ruedo. Muy merecidas. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS / DOS MILLONES DE CAPITALINOS PARA 2030 
Por Sergio A Venegas Ramírez 
Hoy presentará Kuri el Paso 5 de Febrero. Avanza Fiscalía en Caso González Rivas. Lanza Nava plan de 
empleo para mujeres. La obra. Esta mañana se presentará el proyecto del Paseo 5 de Febrero, la obra vial 
más importante en sexenios, para evitar el colapso de la ciudad que, según cálculos, tiene ya un millón 350 
mil habitantes y en 2030 superará los dos millones y la movilidad sería mucho más que la actual. La solución 
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ya está aquí. El miércoles, pasado mañana, iniciará la primera etapa, la de reingeniería, que durará cuatro 
meses y la de movilidad prevista para 11. Se trabajará 24/7, es decir todos los días a todas horas. En la 
primera etapa se trabajará 24/7, esto quiere decir todos los días a todas horas, atacándose cinco secciones, 
desde la calle Coahuila a prolongación Pino Suárez y se hará de aguas abajo hacia aguas arriba (esto significa 
que del punto de descarga a los diferentes drenes, se empezará a trabajar, hacia el punto más alto), esto 
permitirá que no colapse el sistema. Se indicó que en el puente de Carrillo Puerto y Epigmenio González 
(Central Camionera Norte) se construirán dos cisternas gigantes con capacidad equivalente a dos mil pipas 
de agua. Todas las rutas de transporte seguirán funcionando y no serán afectadas por las obras, además de 
estar viendo con CAPUFE, para que los vehículos de carga que no vengan específicamente a la Ciudad de 
Querétaro utilicen los libramientos. De acuerdo con las autoridades de Obras Públicas, este proyecto 
mitigará inundaciones, renovará la infraestructura pluvial y sanitaria, logrará menor tiempo de acumulación 
de aguas en calles, mejorará la seguridad al manejar y al caminar, además de obtener mayor duración de las 
vialidades sin mantenimiento. Con estos antecedentes, no sobran las recomendaciones: no circular por la 
zona si no es indispensable, salir a tiempo, usar rutas alternas, etc. En fin, hoy tendremos toda la 
información. Seguiremos informando. -OÍDO EN EL 1810- Avanzan. Que esta semana puede haber 
información importante sobre el asesinato del expresidente del Colegio de Abogados Litigantes de 
Querétaro, Alfredo González Rivas. La Fiscalía está trabajando a fondo. - ¡AAAPUNTEN! - Buena noticia. 
Este martes se realizará en el Jardín Guerrero la primera jornada municipal de empleo para la mujer, como 
parte de los esfuerzos del gobierno de Luis Nava por acercar más y mejores oportunidades de trabajo a 
mujeres queretanas. Nos dicen que será un ejercicio con perspectiva de género donde participarán 20 
empresas que ofertarán 450 plazas laborales. Con esta y otras acciones, Nava atiende a uno de los sectores 
más importantes y sensibles de la sociedad, pues no solo acerca a las empresas con el factor humano, sino 
que, a través de programas como el de Col Ellas, respalda su crecimiento integral con herramientas que les 
permitan potenciar su talento. ¡A ellas, todo el apoyo! Bien. -FUEGO- Incontenible. ¿Más de dos millones de 
habitantes en la capital queretana? Se me hace que los cálculos se quedan cortos. Somos una de las 10 
ciudades que más se expanden. Y no hay modo de detener el crecimiento. De ahí la importancia de las obras 
que se proyectan para el futuro. O de plano tendremos que cambiar el nombre a: Querétaro. ¡Porca miseria! 
(PA 2) 
  
LA CRUDA VERDAD 
Por Alejandro Olvera 
¡SANTIAGO VIVE! Y EN QUERÉTARO, LA LUCHA SIGUE. En diversas ocasiones, he  escrito  que el futuro 
político de Santiago Nieto Castillo , no se encuentra ligado más  que en las siglas  a MORENA,  Querétaro ,  y 
no se trata de un comentario clasista  para que ni empiece , es simplemente lo que se ve,  y  es , pues 
mientras algunos sueñan con la dirigencia estatal  y otros lloran  al presidente del consejo  que se fue, el 
sanjuanense  juega en las ligas mayores  y  no se contamina  con grescas locales  porque simplemente no 
tiene caso , le cuento,  para que se dé  una idea, hoy Nieto Castillo  es asesor de los gobiernos de: Colima, 
Nayarit y Sinaloa en materia de finanzas , asesor anticorrupción del gobierno de Campeche  y amigo “muy  
cercano” del fiscal de aquel estado , además,  en próximos meses  tomará las riendas de las entregas 
recepción en los 4 estados que ganó el partido del presidente,  particularmente en Tamaulipas , donde dicen, 
tiene cuentas por cobrar , pero,  por si  esto fuera poco  en el cartel ,  el queretano también se encuentra 
contemplado por la gobernadora electa de Quintana Roo, Mara Lezama,  para ocupar  la secretaría  de 
finanzas  de aquel estado. Es claro, Santiago   tiene vida propia y se cuece aparte, ajeno a los escarceos de la 
tribu que en su acostumbrada miopía pretende meterlo en la misma bolsa de otros “suspirantes localitos” 
rumbo al 2024, no asimilan que, a diferencia de ellos, él no necesita unirse a sus danzas alrededor de fuegos 
fatuos, ni inmolarse en banderas de tergal en medio de contiendas en las que invariablemente salen 
derrotados, mucho menos lo van a ver en marchas que terminan en agravio social ¡No es tan ordinario! El 
Doctor es un hombre sumamente institucional, y como tal, sabedor de que su futuro depende de las 
instituciones y no de andar de palero y bravucón, pues en caso de verlo en la boleta federal para la 
renovación de la Cámara Alta, será a obra y gracia de la figura presidencial en consenso con la institución 
partidista, ya sea por voto nominal o por lista, sin que los zafios del estado puedan hacer nada. Por cierto, y 
para que no le cuenten, eso de que las bases no lo quieren y que sin las bases “no ganan”, son falacia; la 
elección de los candidatos de MORENA para el proceso federal se define en el Palacio Nacional, pues las 
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famosas encuestas son solo para cubrir requisitos del INE, “son los tiempos de López Obrador”, no de 
MORENA, no se engañe. “En política no hay muertos, pues hasta los muertos hablan”. SUEÑOS NARANJAS. A 
veces no sé, si algunos dirigentes partidistas son demasiado cándidos o piensan que todos compartimos su 
ingenuidad; le pongo en contexto; luego de las críticas lanzadas por el ex gobernador Francisco Domínguez, a 
la dirigencia nacional de su partido por los resultados obtenidos en el pasado proceso electoral, el dirigente 
estatal de Movimiento Ciudadano ,  César Cadena, se dio a la tarea de expandir el rumor , de que Pancho  “se 
iba a cambiar de partido,” y que este,   ya hasta había platicado con Dante Delgado ,  esto  último , es 
verosímil   , son políticos  y los políticos se reúnen para hacer política ,  pero, lo de dar el salto mortal  suena 
a dislate  de origen , pues en la lógica y economía del poder  de un animal político, como lo es Domínguez 
Servién, MC,  no le aporta nada a su proyecto personal  y es una inversión que  puede resultar cara a corto y 
mediano plazo , en otras palabras: ¿Qué le pudiera dar el partido naranja que no tenga en el azul que ofrece 
mayor rentabilidad? Sencillamente nada. Hoy, estoy en condiciones de escribirlo, y lo hago en el afán de 
despejar dudas y aplacar ansias; si Pancho fuera a dejar el PAN ya lo hubiera hecho, pues al término de su 
sexenio tuvo la invitación directa del presidente Andrés Manuel López Obrador, para integrarse al cuerpo 
diplomático, como lo hicieron otros exgobernadores ¡Y no lo hizo! Entonces: ¿Qué les hace pensar que 
compraría una franquicia que cada tres años se juega la conservación del registro? Decía doña Eleonora: 
“Más tiene el rico cuando empobrece, que el pobre cuando enriquece”. “FUTUREANDO”. Como usted sabe, si 
es uno de los siete lectores ajenos a mi círculo cercano que cada semana dedica su tiempo a  estas líneas , no 
soy afecto a candidatear  a nadie y menos de manera prematura , pues a veces, puede resultar en “beso de la 
bruja” , sin embargo, esta vez quiero tomarme la licencia , así , que ahí le va , y  continúe leyendo bajo su 
propio riesgo; como usted seguramente ya sabe , y si no le cuento ,  Acción Nacional  para el proceso 
electoral  del 2024 , tendrá  que postular a una mujer  en  un  municipio  de alta rentabilidad para el partido, 
estos son: San Juan del Río, Querétaro, El Marqués y Corregidora, pero,  existen diversos aspectos a 
considerar antes  echar campanas al vuelo  y  poner  nombres en la imaginaria , le explico;  por ejemplo: San 
Juan del Río, queda descartado de la ecuación, porque Roberto Cabrera  tiene la posibilidad de la reelección  
y la va a buscar , pues su proyecto es sexenal,   en  el Marqués, está también muy sencillo, la elección de 
candidato obedece a la bendición de don Enrique Vega, y al  menos hasta ahora , no hay tiradora visible , por 
lo que el universo  se reduce a Corregidora y Querétaro , ya que ambos ediles  no tienen posibilidad de 
reelección  y  tendrán que buscar  acomodo en el poder legislativo, y es aquí donde empieza el futurismo , le 
explico , Corregidora, en  manos del  “Tino  Sosa” ,  es sin temor a equivocarme,  la joya de la corona de su 
grupo de pertenencia ,  por lo que le aseguro,  que  desde ahora  ya tienen consensuada la candidatura y en 
los acomodos naturales de Acción Nacional  resulta óptimo  respetarle la posición a los “juvenilitos” pues lo 
han hecho bien  y ellos quedarían muy conformes porque son muy entendidos ;  entonces,  de ser así, todo 
indica que la candidatura encabezada por una mujer,  sería nada más y nada menos,  que la capital del estado 
, ya que  en la praxis   partidista  y el ejercicio del poder,  dicha posición no genera desgaste al  interior  por 
ser bisagra entre los diversos grupos , además, de que dejaría abierta la posibilidad  de que el gobernador  
Mauricio Kuri González, integre a su gabinete a un decano de los denominados “duros”  con quien ya ha 
hecho mancuerna y que sin duda,  aportaría experiencia  en el manejo de la política interna  con miras a la 
consolidación en la segunda mitad de su sexenio. “En política valen más señales que palabras”. HABLANDO 
DE CORREGIDORA. Quienes andan muy adelantaditos difundiendo encuestas y tirando patadas debajo de la  
mesa, son  los Regidores  Germán Borja Garduño y Carlos Jiménez Rodríguez , parece que no han entendido 
que   aunque de los adelantados se sirven los asesores políticos  y las agencias de marketing,   al interior de 
su partido no quedan bien,   además,  que   en menos de  lo que canta un gallo, “sus aliados” los ponen  y 
“sueltan pelos y señales” de su “diestra estrategia” de posicionamiento y desgaste  en contra del candidato 
natural. En lugar de andar jugándole al “inspector chino”, deberían esperar los tiempos, no vaya a ser que los 
aplaquen desde la casona de 5 de mayo, como les pasó a otros 2 chavales de más amplio pedigrí, por andar 
de inquietos en la capital. “No por mucho madrugar amanece más temprano”. LENGUAS VIPERINAS. ¡Aquí el 
que manda soy yo!  Es el mantra que se repite todos los días frente al espejo y a los cuatro vientos, quien se 
ha ganado a pulso el mote de: “Cacique de Escobedo”, Amarildo Bárcenas Reséndiz, quien, a pesar de las 
múltiples llamadas de atención de parte del gobierno del estado, sigue invadiendo predios particulares a 
diestra y siniestra, total para parar las broncas tiene al Gobernador ¡Ay nanita! “Para lenguas y campanas las 
queretanas”. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; y 
si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
LA PERE: La Pere obtuvo ayer del obispo Fidencio el mejor calificativo: “Río de agua viva” que nutre a la 
Iglesia. Y es cierto, por algo han caminado al Tepeyac 130 años. Así qué: a cuidarse, para que Dios los 
cuide. (N 1) 
 
ABURRIMIENTO 
Hoy será presentado el proyecto Paseo 5 de Febrero, una gran obra, pero además necesaria y que debe ser 
complementaria con los otros trabajos que se desarrollan a la par. No es solo para bajar la saturación del 
parque vehicular, es reducir la cantidad de accidentes y muertes, porque los usuarios están cansados hasta el 
aburrimiento de reparaciones que nunca se acaban y de pérdida de tiempo, además del riesgo. (N) 
  
EN LA MIRA / INTERVENCIÓN EN PUERTA 
El próximo 29 de junio comenzará la intervención de la avenida 5 de Febrero. Será una obra que marque el 
legado del gobernador Mauricio Kuri, quien, con poco menos de un año en la Administración estatal, va a 
todo vapor en proyectos que beneficiarán a corto, mediano y largo plazo. Por ello, será de suma importancia 
la socialización de las vialidades alternas para evitar el caos vial que seguramente se generará en quizá la 
avenida más importante de la zona metropolitana de Querétaro, pues conecta con toda la región, desde San 
Luis Potosí, Celaya hasta la Ciudad de México. En este sentido, y faltando algunos días para su inicio, será 
importante la estrategia de difusión y también la participación de la sociedad en esta movilidad será un 
bálsamo para evitar un colapso vial. Ayer, el vocero organizacional alertó a la ciudadanía de estar frente a la 
quinta ola de contagios de Covid-19. Según la información que reveló, rebasar los 100 casos positivos por día 
significa, con base a la experiencia, que se elevará la curva epidémica, por lo que exhortó a la población a 
reforzarlas medidas sanitarias para inhibir el contagio. Tras casi dos años y medio de pandemia, como 
ciudadanos sabemos cómo actuar, por lo que es necesario tomar las medidas precautorias. (N) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
CQRO: CÓDIGO QRO EQ: EXPRESO QUERÉTARO QTV: QUERÉTARO TV 
CyP: CIUDAD Y PODER IN: INQRO R: REFORMA 
CN: CÍRCULO NOTICIAS INMX: INFORMATIVO MX ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LP: LIBERTAD DE PALABRA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LJ: LA JORNADA T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA LDH: LA DE HOY UPDT: UPDATE 
ECDLG: EL CANTO DE LOS GRILLOS LL: LA LUPA VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
 M: MAGAZINE VI: VOZ IMPARCIAL 
 SQRO: SOY QUERÉTARO V3: VÍA 3 
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